

La Epoca P. 4c. 91

1 44-26221 000 (BB 594)



**Margarto Schuty, La ruanda.
flaco. Reflexiones en torno
a las artes. Santiago, Hoch-
tein, 1991. 223 páginas.**

El arte y su raíz metafísica

Los cuestiones que suscita el arte han inquietado, desde siempre, a los filósofos. Margita Schitz, en *La cuerda floja*, inicia sus reflexiones preguntándose qué es una obra de arte y, desde allí, expone algunos de los problemas más significativos sobre la materia.

tas y simbólicas. Sobre la base de esta actividad se hace posible un discurso simbólico, y surge la religión, la filosofía y la ciencia como modos de pensamiento¹².

Al parecer, tal descripción analítica y poética por cierto, nos otrora reviviendo la raya oscura del arte. No obstante, tal enigmática arte asciende al pensamiento del lector como una verdad casi inaccesible. ¿Por qué? Miles que todo, porque la tristeza que consuma la esencia del arte trasciende el orden de lo frasquino. Por complicarse, al hacerme palpitar el amor en el mundo sensible, igual su exuberancia adquiere el carácter de

realidad subjetiva.

En efecto, para tan insospechable maestro del arte Margarita Schulte, enfatiza: "Más aún, sin la abstracción, no sólo sería imposible la ejecución artística adecuada, sino también la percepción, el pensamiento y toda forma de relación del ser viviente con el mundo". Y en rigor concluye: "La intuición de experiencia, no sería posible sin mediar la abstracción, porque la abstracción proporciona las consecuencias prácticas".

Durante siempre ha intentado hacer que se alargue la memoria sobre la historia del país ya sea mediante

En el auto vivencial o a través de una visita filosófico cultural.

Asimismo, aquél ingente esfuerzo por recorrer lo inescrutable del arte permite de algún modo visualizar una verdad primigenial. Con todo, con as-

principio de la obra, que son de orden metafísico? Es evidente, es, desde el cual la imaginación de Homero constituye no pocas causas las buenas que conducen al conocimiento del arte.

Es por eso, que la autora inscribe: "Lo importante de la conocida artística parece estar contenido en el modo como las ideas se relacionan con los perceptos", es decir, con aquellos elementos que se presentan a la percepción".

Entonces, queda curiante ante la concepción filosófica. Por aludidas, rebasa con sucesos breves en el libro (*o tratado sobre arte*) *La cuerda floja*. En suma, desciende tanto en lo que se sigue la siguiente interrupción: ¿qué es una imagen? Y le:

"Así todo una representación". Olvidándose, infiere con mayor alusión sobre el vacío imagen hasta hallar lo ineludible. "Puede tener una existencia subjetiva-mental, como constancia de conciencia o también objetiva-material, como existencia física en el espacio-fuerza del signo".

Por supuesto, sin olvidar el tránsito del concepto imágenes, no podríamos analizar en su total conocimiento el pensamiento que a continuación expone la autora: "La experiencia estética ocurre como tránsito de

conciencia".

aseo priorizar en la constitución del sistema conscientia. A saber, ¿cuál es la importancia de estos los-conceptos conscientia e imagen? Cabe confeñar, Biagi barreto al responder: "No es

una aprobación para o simple, más que en su aprobación la conciencia, al mismo tiempo, se refleja dentro de él, poniendo de manifiesto "lo verdadero". Por cierto, ya que la intuición se manifiesta en la idea (intensa) la noción de "idea" como la verdad que siempre es, asume que "El comportamiento-mismo de la conciencia que de aquél en adelante hay que considerar esencialmente de tal modo, que ya no prefiere simplemente, sino que es, además consciente de su referido desarrollo de él y separa ésta indicación de la simple aprobación mísma". (ibidem).

Le tableau

Ahora bien, interrogo: ¿de dónde saca el conocimiento que nace a la conciencia? En primera instancia recurrímos a Kant: *“solo conoce apriori el mundo y las realidades con que sus conocimientos se refieren a sus objetos, la reflexión inmediata —que todo pensamiento basa como medida— se llama intuitivo”*.¹⁰ Evidente es, hay que discutir cuáles conocimientos diríamos que son apriorísticos y cuáles conocimientos no lo son.

(noticias destruyentes).

inmediata del objeto singular, es decir, del «mismo» finito y empírico como un todo, lo introduce primitivamente en su ser, le atrae en su formación» (Heidegger). Y: «En el conocimiento, por lo que responde al hombre, todo su conocimiento consiste de comprensión intencional» (Kant).

En su análisis, sobre el conocimiento, se establece que el conocimiento es el saber perteneciente al origen del asunto más trascendental del asunto: la belleza, es decir, en su sentido metafísico. De hecho, Margarita Schulte saca el universo de la belleza y declara: "¿Qué la belleza es el resplandor del Sol, o la manifestación de la Idea, o la realización de la voluntad, o la sensación de lo diverso?" Por ende, entendemos tales perniciosas filosofías. A modo de censura constata: "La belleza es el concepto concreto en el mundo absoluto, y más desencadenante ancora. La idea absoluta en su apariencia, conforme a su misión" (Hegel). Continúa: "Si queremos sostener brevemente lo que es la idea absoluta en su verdadera realidad, debemos decir que ella es la copia, y no el espíritu en particularidad y limitación física, sino el espíritu universal infinito y absoluto, que se desarrolla en el mundo como lo que efectivamente cada uno

A propósito, repito: cada signo filosófico resulta una tarea inmensoable; y en definitiva, imposible de construir en breves líneas.

Conchuya y afines: cada vez
to es el acervo intelectual de
Margarita Schulte. Y cada no-
table resulta ser su libro, *La
cuestión flaca*. ■

César Vásquez

Ya en los primeros fragmentos del libro *La cuerda floja* de Margarita Salas, se vislumbra lo siguiente: "Hay una disciplina, una rama del conocimiento filosófico, llamada *cárdica*". Entonces, desde ya, sue surge la idea que la desvinculación total genera para prevenir lo sucesivo el uso libre la conciencia en el subjetivo. ¿Alguno va a leer a su amo?

Enseguida, podemos definir el arte en su total完善idad. Según Herbert Read: "La actividad artística podría describirse como una cristalización, a partir del creciente amor del sentido, de formas significati-

**LIBRERIA
Anáhuac**
Pav. 1308, local 1-222070
2/a callejón norte del Metro Manuel Márquez
[NAVIDAD]
**EL MEJOR REGALO:
UN LIBRO**
**DESCUENTOS ESPECIALES
LOS ESPERAMOS!**

La pregunta por el origen

Desde luego, para coincidir en las bondades del arte la nevera clásica se constituye así, en el dinámico fundamento capaz de iluminar con su melancólica presencia la oscuridad del rugosí-

Por otra parte, el análisis ha

El arte y su raíz metafísica [artículo] César Vásquez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vásquez, César, 1955-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El arte y su raíz metafísica [artículo] César Vásquez. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)